



Noticias de interés

Noticias de interés



8 de marzo de 2013

En este número:

- [Cooperación al Desarrollo](#)
- [Igualdad](#)
- [Derechos Humanos](#)
- [Agricultura y Pesca](#)
- [Salud](#)
- [Búsqueda de Socios](#)
- [Conferencias y Seminarios](#)
- [Convocatorias y Licitaciones](#)

COOPERACIÓN AL DESARROLLO

Y SI LAS MUJERES EN LOS PAÍSES EN DESARROLLO ESTUVIESEN EN EL PODER...

Con motivo del Día Internacional de la mujer, la Comisión Europea decidió estudiar qué opinan los ciudadanos de la UE sobre la igualdad entre hombres y mujeres y la necesidad de capacitar a las mujeres en los países en desarrollo. Más de 25 000 ciudadanos de los 27 Estados miembros respondieron a esta encuesta del Eurobarómetro.

Los resultados indican que más de tres cuartas partes de los europeos piensan que una mayor presencia de la mujer en cargos de influencia y poder político tendría repercusiones positivas en los países en desarrollo. Además, más de nueve de cada diez ciudadanos consideran que la igualdad entre hombres y mujeres mejora el funcionamiento de las sociedades y que todos

los programas de ayuda deben tener en cuenta específicamente los derechos de la mujer.

La mayoría de los encuestados considera que, en los países en desarrollo, las mujeres se ven más afectadas que los varones por fenómenos como la violencia física, la discriminación en el acceso a la educación, la falta de empleo e ingresos, y en general, las violaciones de sus derechos humanos fundamentales. Como segundo mayor donante mundial, la UE tiene un importante papel que desempeñar para contribuir a la realización de las mujeres y las niñas. Andris Piebalgs, Comisario de Desarrollo de la UE, ha declarado que la Comisión está trabajando en esta dirección y se ha mostrado satisfecho de que la mayoría de los europeos estén de acuerdo con este planteamiento.

IGUALDAD

DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER: LA RESPUESTA DE LAS MUJERES A LA CRISIS

En el marco del Día Internacional de la Mujer se celebró ayer, 7 de marzo, un debate organizado por el Parlamento Europeo y titulado: *la respuesta de las mujeres a la crisis*.

En esta sesión se presentaron los [resultado del Eurobarómetro](#) publicado este miércoles 6 de marzo por el Parlamento Europeo sobre "Mujeres y desigualdad de género en el contexto de la crisis" y el [informe](#) de la eurodiputada Elisabeth Morin-Chartier sobre "El impacto de la crisis económica en la igualdad de género y los derechos de la mujer".

La brecha salarial entre hombres y mujeres, la conciliación de la vida personal y la profesional y la violencia de género se sitúan, entre los

mayores obstáculos para que la igualdad se convierta en realidad, según los resultados del Eurobarómetro. Según las percepciones de los encuestados los primeros tres criterios para contratar a una mujer son si tiene hijos, su disponibilidad y su apariencia física. Para contratar a un hombre, los criterios son su experiencia profesional, sus cualificaciones y su disponibilidad.

El informe de Elisabeth Morin Chartier señala que las mujeres, en general, disfrutan de peores condiciones laborales que los hombres, tanto salariales como de seguridad. Y que son más vulnerables a todo cambio negativo. Las mujeres trabajan a tiempo parcial mucho más que los hombres: en 2011, un 31,6 por ciento de los empleos femeninos eran de jornada reducida, mientras que en el caso de los hombres este porcentaje se reducía al 8,1 por ciento. Por otro lado, las mujeres ganan en general menos dinero que los hombres: la brecha salarial entre ambos sexos es del 17 por ciento.

El informe, que será sometido al voto en sesión plenaria el próximo 11 de marzo, sostiene que se debería facilitar la inserción de la mujer en el mercado laboral a través del Fondo Social Europeo y otros programas. También aconseja a los Estados de la UE que alienten el espíritu empresarial entre las mujeres. Este mismo documento considera que las guarderías en las empresas deberían ser una prioridad y que la igualdad de género debe integrarse en las políticas económicas, presupuestarias y de empleo de la Comisión Europea. Los ponentes invitados al evento señalaron el teletrabajo como medida para conciliar la vida personal sin que suponga una precarización del trabajo.

DERECHOS HUMANOS

ABIERTA UNA CONSULTA PÚBLICA SOBRE LA MUTILACIÓN GENITAL FEMENINA

El 6 de febrero de 2013 se celebró el Día Internacional contra la Mutilación Genital Femenina. La mutilación genital femenina (MGF) constituye una forma de abuso infantil y de violencia contra las mujeres y las niñas con graves consecuencias físicas y psicológicas tanto a corto como a largo plazo.

Con el objetivo de recabar ideas sobre la mejor manera de elaborar medidas a nivel de la UE

para combatir esta perniciosa práctica, la Comisión Europea ha iniciado una [consulta pública](#) dirigida a los Estados miembros, organizaciones de la sociedad civil y particulares. La consulta estará abierta hasta el 30 de mayo de 2013 y los resultados se publicarán online. Esta consulta tiene como documento de referencia el [informe](#) sobre la mutilación genital femenina en la UE que recientemente publicó el Instituto Europeo de la Igualdad de Género (EIGE, por sus siglas en inglés). Este informe concluye que, aunque no hay pruebas definitivas de que en la UE se esté practicando la mutilación genital femenina, miles de mujeres y niñas que viven en la UE han sido sometidas a ella antes de trasladarse a la UE o durante una estancia fuera de la UE. Hacen falta más datos sobre el alcance de este fenómeno, pero se calcula que hay víctimas o víctimas potenciales de esta práctica en al menos 13 países de la UE, incluyendo a España. El EIGE también ha publicado un informe señalando [buenas prácticas](#) aplicadas en varios de los Estados miembros de la UE que pretenden luchar contra la MGF.

El Mediterranean Institute of Gender Studies, con el apoyo de diversas organizaciones, incluyendo el Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados, ha abierto un [curso online](#) gratuito que ofrece información y consejos prácticos sobre la mutilación genital femenina.

AGRICULTURA Y PESCA

LA REFORMA DE LA PAC ACTIVA LOS GRUPOS DE PRESIÓN AGRÍCOLAS

Los lobbies de defensa de los agricultores, grupos medioambientales y de la sociedad civil han intensificado la presión sobre los eurodiputados con motivo de la votación de la reforma de la PAC, que tendrá lugar en la sesión plenaria del Parlamento el próximo 13 de marzo. La Comisión también se ha manifestado a través del Comisario europeo de Agricultura, Dacian Cioloș, quien ha pedido al Parlamento una PAC más equitativa que favorezca la competitividad y la diversificación de la agricultura.

La Comisión de agricultura del Parlamento ha defendido las disposiciones más polémicas de entre las 300 enmiendas presentadas. Estas medidas tratan temas como el límite de los pagos directos, la transparencia en la

utilización de los fondos de la PAC, los pagos dobles y la convergencia interna entre los pagos directos y las medidas de gestión del mercado.

Las organizaciones medioambientales y de la sociedad civil han enviado una carta firmada por más de 270 ONG europeas pidiendo al Parlamento una PAC más orientada a la sostenibilidad ecológica, económica y social. En particular, la WWF pide a los eurodiputados que rechacen la propuesta de AGRI de suprimir la mitad de las actuales condiciones ecológicas, entre otras medidas. Los comisarios europeos de Medio Ambiente y de Cambio Climático han mostrado también su preocupación y piden al Parlamento que corrija las proposiciones de la comisión parlamentaria.

La asociación agrícola Copa-Cogeca ha pedido mayor flexibilidad de las medidas relativas al *greening*, oponiéndose por ejemplo a la exclusión de un 7% de las tierras de la producción para convertirse en superficies de interés ecológico. En una declaración realizada el 7 de marzo, el secretario general del Copa-Cogeca ha lamentado que la UE reduzca su potencial agrícola en un contexto de preocupaciones sobre la seguridad alimentaria.

SALUD

LA COMISIÓN LANZA UN NUEVO SÍMBOLO PARA LA IDENTIFICACIÓN DE MEDICAMENTOS CON POSIBLES EFECTOS SECUNDARIOS

La Comisión Europea ha ideado un nuevo sistema que permitirá a profesionales del sector sanitario y pacientes reconocer aquellos medicamentos que requieren un seguimiento adicional. Un triángulo invertido en el prospecto (▼) determinará los productos farmacéuticos a los que seguir el rastro.

La Unión Europea cuenta con un avanzado marco legislativo de farmacovigilancia para garantizar que los productos disponibles en el mercado respondan a los estándares de seguridad. Más allá de su fase de producción, los medicamentos se controlan una vez emplazados en el mercado. Así, en caso de identificarse una reacción adversa, se retirarían de forma inmediata sin representar un riesgo para la salud. El Comisario de Salud, Tonio Borg, ha declarado que el nuevo símbolo "es

fácilmente reconocible" y que contribuirá a que los pacientes puedan reconocer los medicamentos con posibles efectos secundarios e informar sobre ello. Los medicamentos sujetos a un seguimiento adicional incluirán el triángulo invertido a partir de septiembre de este año.

BÚSQUEDA DE SOCIOS

El municipio de Melleruds, en Suecia, busca socios europeos para participar en un proyecto en el marco del programa **Europa con los ciudadanos** – Acción 1.2 Creación de redes entre ciudades hermanadas.

El objetivo del proyecto será identificar métodos para aumentar el perfil cultural de municipios o ciudades pequeñas para promocionar el municipio o ciudad. A través del intercambio de ideas, se tratará de paliar las dificultades encontradas a la hora de explotar su diversidad cultural como un recurso de mercado y de crecimiento. La inspiración y el conocimiento son necesarios para desarrollar este sector y explotar su potencial, incluso fuera de los usuales canales turísticos.

CONFERENCIAS Y SEMINARIOS

• Conferencia de la Juventud de la Unión Europea

Organiza: Presidencia irlandesa del Consejo de la Unión Europea

Lugar: Dublín

Fecha: 11 (13:45-17:15) y 13 (10:45-13:15) de marzo de 2013

Más información: [programa del evento](#). Para ver el [directo](#), se debe iniciar la sesión con el nombre de usuario **eu2013** y contraseña **0311b1**.

CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

B-GEEL: SERVICIOS ARQUITECTÓNICOS PARA LA CONSTRUCCIÓN DE UN NUEVO EDIFICIO NUCLEAR EN EL EMPLAZAMIENTO DEL JRC-IMMR (GEEL) DE LA COMISIÓN EUROPEA

El Instituto de Materiales y Medidas de Referencia, que forma parte del Centro Común

de Investigación de la Comisión Europea, quiere centralizar todas las actividades nucleares en un nuevo edificio. El contrato se refiere al análisis y desarrollo de un nuevo edificio que albergará un laboratorio nuclear para investigación en materia de garantía, seguridad y salvaguardias nucleares.

Los servicios requeridos son los siguientes: validación del análisis conceptual, diseño preliminar y fase previa a la licencia, diseño final y obtención de licencias, evaluación de las ofertas, implementación, entrega y puesta en servicio.

Duración del contrato: **84 meses.**

Fecha límite: **16 de abril de 2013.**

L-LUXEMBURGO: APOYO EN LA EVALUACIÓN DEL IMPACTO AL PROYECTO PARA ESTABLECER UN REGLAMENTO MARCO QUE INTEGRE LAS ESTADÍSTICAS EMPRESARIALES

El objetivo de la presente convocatoria consiste en prestar apoyo a Eurostat en algunas de las tareas relacionadas con la evaluación del impacto llevada a cabo para el proyecto de reglamento marco que integre las estadísticas de las empresas. En concreto, las tareas amparadas por este contrato son las siguientes: estimación de los costes derivados de cada una de las opciones políticas; evaluación de los beneficios previstos para los encuestados, compiladores nacionales y usuarios de los datos, así como un proceso de consulta a las partes interesadas.

Duración del contrato: **9 meses.**

Fecha límite: **30 de abril de 2012 – 16:00.**